

NOTA DE PRENSA

Un grupo de expertos subraya la necesidad de atraer el talento joven para hacer frente al envejecimiento de la población

Madrid, 29 de noviembre- En los últimos años, los flujos migratorios han cobrado mayor intensidad, impulsados por factores climáticos, económicos, sociales y políticos. La llegada de migrantes podría ofrecerse como una solución a problemas como el envejecimiento de la población, la falta de mano de obra en sectores específicos o el éxodo de las zonas rurales. “El problema es la estructura de la pirámide de población, el envejecimiento exige el replanteamiento del sistema de pensiones, de la edad de jubilación y se está produciendo una competencia feroz por la atracción de los jóvenes más cualificados”. Así comenzó ayer su intervención **Carmen González Enríquez**, investigadora principal en el área de Migraciones de Real Instituto Elcano, durante la jornada que se ha celebrado en la Fundación Carlos de Amberes sobre “**España- Francia: flujos migratorios y retos demográficos**”, organizada por la [Asociación Diálogo](#)

En cuanto a la disminución de la natalidad y la necesidad de políticas para fomentarla, señaló que a largo plazo la disminución de la natalidad puede afectar a la inmigración que llega a España, pero a corto plazo no. Recordó que el sistema de pensiones se nutre “de lo que se recauda ahora, si los salarios son bajos, las aportaciones a la Seguridad Social también lo son y ponen en peligro el sistema de pensiones. De media, se está produciendo que los salarios son más bajos que las jubilaciones”. Destacó también que los que menos reciben son los inmigrantes al tener trabajos más precarios. “La inmigración sólo solucionaría el problema de las pensiones si estuviera bien pagada”.

Carmen González indicó que el sistema de distribución de los recursos favorece a los más mayores en contra de los más jóvenes. “Los mayores son más conscientes de sus intereses, los jóvenes no participan tanto en política, los partidos apuestan por los intereses de los mayores porque son los que votan, los jóvenes participan menos, y se produce una contradicción entre las políticas natalistas para jóvenes y las propuestas de los partidos para atraer a los mayores”.

En relación a si España es acogedora con la inmigración, explico que hasta 2018 sí, pero “ahora ha cambiado, la inmigración ha seguido creciendo a un ritmo muy alto, un tercio de la población en edades centrales es inmigrante en España. El discurso agresivo contra la inmigración antes no llegaba a las instituciones, pero ahora sí y se está legitimando. España es el país de la Unión Europea que más inmigración ilegal recibe y la percepción es que no hay control en las fronteras”.

Juan María Menéndez-Valdés, consultor y profesor de IE University, señaló, en cuanto a las políticas de natalidad, que tienen impactos muy moderados, las tasas de reposición continúan por debajo, en su opinión, serían necesarias para incentivar la natalidad

NOTA DE PRENSA

ayudas directas, políticas de conciliación y servicios de cuidados, “una combinación cara para paliar el descenso de la natalidad que aun así sería insuficiente”.

Apuntó también que las previsiones para el mercado laboral no son halagüeñas, “el envejecimiento es muy significativo a pesar de la inmigración y la competencia por los más cualificados es cada vez mayor”, y destacó que el aumento de la productividad no se traduce en un aumento económico.

“La inmigración es necesaria, es positiva, pero hay aspectos problemáticos. Los sectores más desfavorecidos ven a los inmigrantes como competidores, saturación de los servicios públicos, demanda de vivienda, y también se producen problemas de integración cultural”, observó.

Por otro lado, señaló que se produce una distorsión entre los intereses de los empresarios y los sindicatos, los empresarios reclaman más mano de obra y los sindicatos mejores sueldos para paliar esta falta de mano de obra.

Maxime Parodi, director de investigación en sociología de Sciences Po – Office Français des Conjonctures Économiques (OFCE), en cuanto a las políticas de natalidad, indicó que en Francia con la incorporación de las mujeres al mercado laboral se introdujeron medidas de conciliación laboral, guarderías..., que en los noventa dieron su fruto pero que ahora se está produciendo un paréntesis, “es difícil vincular las políticas familiares con la tasa de natalidad”, reconoció.

Señaló que en el mercado de trabajo francés falta mano de obra cualificada, “el envejecimiento viene a aumentar la tensión, pero la inmigración no la va a resolver, la apuesta es conseguir atraer a estudiantes extranjeros”.

Indicó también que “la inmigración desordenada puede suponer un coste para el país de acogida”.

En relación con los beneficios o problemas de la inmigración, para Maxime Parodi estos efectos son muy reducidos y no son importantes. “No hay que esperar grandes efectos económicos, dependerá de la edad de los inmigrantes, si son jóvenes que se incorporan al mercado laboral”.

Destacó que el verdadero motor de la inmigración son las diásporas, los reagrupamientos familiares, y no el deseo de acceder a ayudas sociales. “Hay muchas condiciones para acceder a esas ayudas y no son determinantes para atraer a la inmigración”.

Señaló que Francia es un país de integración desde hace mucho tiempo, “hay una tolerancia que sigue funcionando”, aunque reconoce que hay tensiones, “hay oficios que los franceses no quieren ejercer, los empresarios contratan inmigrantes mal pagados y esto crea tensión entre los sindicatos”.



NOTA DE PRENSA

Sobre Diálogo: Es una asociación de utilidad pública cuya misión es potenciar la construcción europea a través del vínculo hispano-francés. Grandes empresas francesas con intereses en España y españolas con intereses en Francia, además de socios individuales, coinciden en la visión de que la sociedad civil puede y debe difundir conocimiento, fomentar la relación bilateral y promover las conexiones entre empresas y personas. A través de sus actividades y sus becas de excelencia para estudiar en Francia y en España, Diálogo fomenta el intercambio de ideas y experiencias y ejerce una labor divulgativa que aporta valor y retorno tanto a los socios como a la sociedad en su conjunto. Preside la Asociación Loreto Ordóñez y son presidentes de honor SM el Rey de España y el Presidente de la República Francesa

Diálogo Asociación de Amistad Hispano Francesa
Calle Velázquez, 15 - 28001 Madrid
652 87 99 47

eventos@dialogo.es

www.dialogo.es